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Abstract (en)
[origin: US2020172280A1] An apparatus for opening a packaging in which a transport tub for objects is packaged, the packaging having a
packaging portion which extends in an extent direction away from the transport tub, the apparatus having a cutting-open device for cutting open the
packaging in order to generate an opening in the packaging, the cutting-open device being designed to cut off a first part of the packaging portion
in order to generate the opening in the packaging, and having an inflating device for inflating the packaging through the opening generated in the
packaging. The apparatus furthermore relates to a system for opening a packaging, and to a method.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Vorrichtung (10) zum Öffnen einer Verpackung (52), in der eine Transportwanne (50) für Objekte verpackt
ist, wobei die Verpackung (52) einen Verpackungsabschnitt (54) aufweist, der sich in einer Erstreckungsrichtung (70) von der Transportwanne (50)
weg erstreckt, wobei die Vorrichtung (10) eine Aufschneideinrichtung (12) zum Aufschneiden der Verpackung (52), um eine Öffnung (130) in der
Verpackung (52) zu erzeugen, wobei die Aufschneideinrichtung (12) dazu ausgebildet ist, einen ersten Teil (56) des Verpackungsabschnitts (54)
abzutrennen, um die Öffnung (130) in der Verpackung (52) zu erzeugen, und eine Aufblaseinrichtung (16) zum Aufblasen der Verpackung (52)
durch die in der Verpackung (52) erzeugte Öffnung (130) aufweist. Des Weiteren betrifft die vorliegende Erfindung ein System (76) zum Öffnen einer
Verpackung und ein Verfahren (80).
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